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ВСТРЕЧАЯ ПРАЗДНИК
Коллектив домостро

ительного комбината, 
претворяя в жизнь ре-

Среди предприятий

шения партийного
съезда, успешно справ
ляется с государствен-
ным планом 
диетическими 
тельствами 
ляющего года

и социа- 
обяза- 

опреде- 
пятилет-

ки. Выполняются
обязательства в честь 
57-й годовщины Ок
тября и 50-летия при
своения городу имени 
Я. М. Свердлова.

По итогам Всесоюз
ного социалистическо
го соревнования среди 
строительных органи
заций за III квартал 
1974 года нашему кол
лективу присуждено 
переходящее Красное 
знамя Минтяжстроя 
СССР и ЦК профсою
за и первая денежная 
премия. Коллективу 
присуждено также пе
реходящее Красное 
знамя горкома и гор
исполкома.

стройиндустрии Сверд
ловска второе место 
по итогам работы за III 
квартал присуждено 
заводу ЖБИ им. Ле
нинского комсомола, а 
по Кировскому району 
этот коллектив занял 
1 место.

Первые места и пе
реходящие Красные 
знамена среди строи
тельных организаций 
района присуждены 
строительному управ-

ших передовиков про 
изводства, показавших 
отличные результаты 
по своим профессиям— 
это штукатуры Г. С. 
Ткаченко из СУ-1; ма
ляры А, А. Вахруше
вой из СУ-7, монтаж
ники Е. С. Палева из

ботникам и служащим 
комбината за- успеш
ное выполнение про
граммы по строитель-
ству жилья 
праздничных 
тельств.

и пред- 
соцобяза-

СУ-28, монтажники

Уверены, что кол-
лектив домостроителей 
приложит все усилия 
к тому, чтобы выпол-

лению 
ному
№ 28.

Все

№7 и монтаж- 
управлению

это результат

Н. А. Лисина из СУ-20, 
формовщики В. Н. Тем
никова из цеха № 1 
завода ЖБИ и другие. 
Решая жилищную про
блему нашего города, 
осуществляя комплекс
ную застройку кварта
лов, возводя детские 
сады, магазины, обще-

нить государственный
план года к 20 декаб
ря и сдаст в эксплуата-
цию в 1974 году 
лее 300 тысяч
дратных метров

бо- 
ква-

об-

самоотверженного тру
да рабочих, инженеров, 
техников, служащих, 
результат большой ор
ганизаторской работы 
партийных, хозяйствен
ных, профсоюзных и 
комсомольских органи
заций домостроительно
го комбината.

Особенно хочется 
тепло поздравить на-

ственные центры,
строители не забывают 
и о качестве. Напри-
мер, с оценкой 
лично» сдана в
плуатацию 
1320 мест.

От имени

школа

«от- 
экс-

на

руковод-
ства, партийной, проф
союзной, комсомоль
ской организаций выра
жаю благодарность ра-

щей площади жилья. 
Для этого у вас есть 
все возможности. Необ
ходимо лишь, чтобы 
каждый руководитель, 
каждый инженер и тех
ник, каждый рабочий 
на своем месте обеспе
чил лучшую организа
цию и более высокую 
производител ь н о с т ь 
труда.

Е. КОПЫЛОВ, 
начальник Сверд-
ловского домо-
строительного ком

бината.

ТРУДОВОЙ РАПОРТ '* Победа монтажников

Коллектив специализированного управления № 28 
Свердловского домостроительного комбината, вклю
чившись во Всесоюзное социалистическое соревнова
ние за досрочное выполнение плана, взял на себя по
вышенные обязательства в определяющем году 9-й 
пятилетки: выполнить пятилетний план по росту 
производительности труда на 42 процента за 4 года. 
В своих встречных планах коллектив управления 
пересмотрел свои обязательства и решил выполнить 
их к 57-й годовщине Великого Октября.

Докладываем, что коллектив управления досроч
но, к 1 ноября 1974 года, выполнил взятые социа
листические обязательства по росту производитель
ности труда, который составил 44,6 процента к ба
зисному 1970 году.

Хорошо трудились коллективы монтажников. Так, 
в бригаде Е. С. Палева., выработка в натуральных 
показателях составила за 9 месяцев 6,65 квадратных 
метра на человека в день, при плане на конец пя
тилетки — 6,42 квадратных метра.

Монтажники, возглавляемые А. Т. Воробьевым, 
добились 4,68 квадратных метра, при плане на конец 
пятилетки 5,2 квадратных метра, бригада работает 
в основном на объектах культурно-бытового назна
чения и здесь затраты труда значительно выше, чем 
при монтаже жилых домов.

Высокие показатели и в коллективе В. А. Пащен- 
кова. Члены бригады вз'яли рубеж 5,53 квадратных 
метра на человека в день при плане на конец пяти
летки 5,08 квадратных метра.

Бригада В. М. Сыщенко монтирует только 12-этаж
ные дома. За два года монтажники, из этого коллек
тива дали рост по выработке в натуральных пока
зателях на 57,9 процента.

Г. ПЕКАРЬ, 
начальник СУ-28, 

В. АНАШКИН, 
секретарь партийного бюро СУ-28, 

Ю. ЕНИВАТОВ, 
председатель постройкома СУ-28.

ЕСТЬ КОМПЛЕКСНЫЕ
Выполняя взятые со

циалистические обяза
тельства в честь 57-й го
довщины Октября, кол
лектив специализирован
ного управления Н? 20 
закончил монтаж фун
даментов и выполнил 
работы по благоустрой
ству для жилых домов 
общей площадью 50,8

тысячи квадратных мет
ров. Дома 
ваться под 
I квартале 
отличие от 
все «нули» 
комплексе

будут сда- 
заселение в
1975 года. В 
прошлых лет 
выполнены в 

с коммуника
циями (водопровод, ка
нализация, теплотрасса) 
и благоустройством, то 
есть выполнена верти-

кальиая планировка и 
заасфальтированы про
езды, тротуары. Вот эти 
дома: 144-квартир-
ные дома в квартале 
«В» микрорайона Симо
новский, 144-квартир
ный дом «Уралсталькон- 
струкции» по ул. Совет
ской, 144-квартирный 
дом в поселке Компрес
сорный и 96-квартирный 
12-этажный дом № 20 в 
квадрате «Б» микрорай-

она Симоновский. При 
строительстве фунда
ментов отличились кол
лективы участков № 2 
(начальник участка Г. М. 
Белых) и № 3 (началь
ник участка Ю. Ф. Щет
ников). Хорошо работа
ла бригада монтажников 
тов. Лисина.

Е. БУЦЫРИН,
начальник СУ № 20.



* ПАРТОРГ ДЕЛИТСЯ ОПЫТОМ

Осуществление ре
шений XXIV съезда и 
декабрьского (1973) 
Пленума ЦК КПСС, 
направленных на по
вышение эффективно
сти общественного про
изводства, ускорение 
технического прогрес
са и утверждение 
подлинного, партийно
го стиля в руководст
ве народным хозяйст
вом, имеет сегодня 
первостепенное зна
чение.

Подчинив свою ра
боту решению этих 
задач, партийная орга
низация строительного 
управления Хе 20 мо
билизует коллектив на 
досрочное выполнение 
государственного пла
на определяющего го
да пятилетки, проводя 
идейно - воспитатель
ную работу, укрепляя 
производственную и 
партийную дисципли
ну.

В управлении сей
час трудятся 28 ком
мунистов, которые иг
рают авангардную 
роль в производстве, 
постоянно выполняют 
и перевыполняют про
изводственные зада
ния. В их числе удар
ники коммунистиче
ского труда В. П. 
Окишев, В. С. Дег
тярников, К. Я. Паль- 
янов, В. П. Литвяков 
и другие, которые по
казывают личный 
пример в труде.

Все коммунисты уп

ЗАЛОГ УСПЕХА
равления учатся. 14 
членов партии занима
лись в минувшем 
учебном году в школе 
основ марксизма-ле
нинизма, где изучали 
политэкономию социа
лизма. В техникумах и 
вузах учились пятеро, 
один в школе рабочей 
молодежи и один в 
университете марксиз
ма-ленинизма. Два 
коммуниста были про
пагандистами в школе 
основ экономических 
знаний.

• В нынешнем учеб
ном году к занятиям 
привлечены все ма
стера и прорабы, а 
также инженерно-тех
нические работники 
отделов управления.

Опыт убеждает, что 
активность коммуни
стов находится в пря
мой зависимости от 
действенности при
нятых решений. По
этому, готовясь к со
браниям, мы произво
дим строгий отбор 
тем для обсужде
ния.

Среди вопросов, 
рассматриваемых на 
собраниях, итоги хо
зяйственной дея
тельности управления 
в первом, втором и 
третьем кварталах, о 
мерах по повышению 
качества строитель
но-монтажных работ, 
об улучшении работы 
по развертыванию со
циалистического со

ревнования, о мерах 
по экономии строи
тельных материалов и 
сохранности конструк
ций, о внедрении бри
гадного хозрасчета и 
другие.

Претворение в 
жизнь принятых на 
этих собраниях реше
ний благотворно по
влияло на основные 
производственные по
казатели работы уп
равления: в целом вы
полнение государст
венного плана идет ус
пешнее, чем в прош
лом году. Так, за де
сять месяцев выпол
нено строительно-мон
тажных работ на 3690 
тысяч рублей вместо 
3563 тысячи, что на 
4 процента превыша
ет намеченное. План 
по объему строитель
но-монтажных работ, 
осуществляемых соб
ственными силами по 
'сданным объектам, 
выполнен на 112 про
центов.

Достигнуто и запла
нированное снижение 
стоимости строитель
но-монтажных работ.

По итогам первого 
квартала управлению 
присвоено первое ме
сто по комбинату и 
вручено переходящее 
Красное знамя, во вто
ром квартале работа 
управления отмечена 
положительно по Ки
ровскому району, а в 
третьем квартале кол

лектив вновь стал 
первым по комбинату.

С заданием комби
ната по комплексному 
нулю коллектив, в ос- 
»Новном, справляется. 
Более того, в качест
ве эксперимента на 
доме по улице Парни
ковой выполнен комп
лексный нуль не толь
ко с коммуникациями, 
но и с благоустройст
вом. Этим методом мы. 
продолжаем строить 
дома в квартале «В» 
Симоновского микро
района.

Сыграло положи
тельную роль и реше
ние по развертыванию 
социалистического со
ревнования. Здесь у 
нас также есть неко
торые достижения: 
бригада монтажников 
тов. Лисина в первом 
квартале была при
знана лучшей в ком
бинате по выработке 
в натуральных показа
телях. Первое место 
бригаде присуждено в 
третьем квартале.
Успешно продолжают 
выполнять производ
ственную программу 
ведущие экипажи ме
ханизаторов тт. Исан- 
баева, Татаринова, 
Пальянова, взявшие 
обязательства выпол
нить задания девятой 
пятилетки за четыре 
года с хорошим и от
личным качеством.

Одно время груп
па народного контроля 

работала пассивно. 
Члены партбюро, счи
тая, что партийное 
поручение коммунист 
т. Ширшова, возглав
ляя группу народного 
контроля, выполняет 
плохо, решили помо
гать ей в работе.

Сейчас группа ста
ла работать активнее. 
Проведены рейды по 
проверке^ хранения и 
складирования строи
тельных материалов. 
Народные контроле
ры по результатам 
проверок выпускали 
«молнии». 4

Контроль за вы
полнением постановле
ний помог решить и 
другие важные про
изводственные воп
росы. К сожалению, 
не все, что намеча
лось, сделано. Напри
мер, собрание, на ко
тором слушался важ
ный вопрос о мерах 
по повыщению качест
ва строительно-мон
тажных работ, приня
ло решение, обязываю
щее главного инжене
ра управления тов. 
Лебедева в марте— 
апреле этого года ор
ганизовать обучение 
инженерно - техниче
ских работников по 
строительным нормам 
и правилам и техни
ческим условиям со 
сдачей экзаменов и 
вручением удостовере
ний на право произ
водства работ.

Решение осталось 
на бумаге. А ведь с 
качеством строитель
но-монтажных работ 

дела на объектах об
стоят неблагополучно, 
впрочем, как и с ор
ганизацией ' работ. 
Много у нас еще не
доделок на объектах. 
Открытое партийное 
собрание, посвященное 
вопросам повышения 
производительно с т и 
труда, на котором 
должен был выступать 
тов. Лебедев, было сор
вано из-за неподго
товленности докладчи
ка.

На одном из соб
раний коммунисты 
обсуждали вопросы 
внедрения бригадного 
хозрасчета, но этот 
метод так у нас и не 
прививается пока.

Перед партийной 
организацией управ
ления стоят нелегкие 
задачи: выполнение
социалистических обя
зательств; своевре
менное выполнение 
всех работ, обеспечи
вающих досрочный 
ввод жилья в эксплуа
тацию с благоустрой
ством, внедрение 
бригадного хозрасчета, 
выполнение комплекс
ного нуля. у

Чтобы решения, 
принятые на партий
ных собраниях, претво
рялись в жизнь, необ
ходимо каждому ком
мунисту следить за 
осуществлением наме
ченного. В этом за
лог успеха.

М. БАРМИН, 
секретарь партийной 

организации строи
тельного управле

ния № 20.

ВОТ ГОВОРЯТ — СМОТРИТЕ, КАКОЙ КРА
СИВЫЙ ДОМ ОТГРОХАЛИ МОНТАЖНИКИ. 
НЕ ЗАБЫВАЮТ ПРИ ЭТОМ УПОМЯНУТЬ 
ШТУКАТУРОВ, МАЛЯРОВ, ПЛОТНИКОВ. 
НАС. ОТ ДЕЛОЧНИКОВ-ФАСАДНИКОВ, КАК 
ВСЕГДА. ЗАБЫВАЮТ. А МЕЖДУ ПРОЧИМ, 

ИМЕННО МЫ ПРИДАЕМ ДОМУ КРАСИВЫЙ 
ВИД. БЕЗ НАШЕЙ РАБОТЫ ОН. КАК НЕВЕ
СТА БЕЗ НАРЯДА. И ВРОДЕ ДЕЛАЕМ МЫ 
НЕ ТАК УЖ МНОГО. А КОГДА СО СТОРОНЫ 
СМОТРЮ ЗА СВОИМИ ДРУЗЬЯМИ-КОЛЛЕГА
МИ, ДАЖЕ ЗАВИДНО СТАНОВИТСЯ. НЕТ, 
ЧТО НИ ГОВОРИ, А ПРОФЕССИЯ ОТДЕЛОЧ 
НИКА-ФАСАДНИКА САМАЯ ЧТО НИ НА 
ЕСТЬ ВАЖНАЯ. ТАКОГО МНЕНИЯ ПРИДЕР
ЖИВАЕТСЯ РАБОТНИК СТРОИТЕЛЬНОГО 
УПРАВЛЕНИЯ № 13 СЕРГЕИ ГУЩИН. А КОГ
ДА РЕМЕСЛО ПО СЕРДЦУ, ТО И НА ЛИЦЕ 
УЛЫБКА.

Фото В. Калимасова.

КАЧЕСТВО
И СКОРОСТЬ
Какое бы задание ни по

ручили бригаде трубо
укладчиков из строительно
го управления № 29, кото
рую возглавляет М. В. Ха
рин, можно уверенно ска
зать, что все будет сдела
но вовремя и по всем пра
вилам. В этом немалая 
заслуга не только членов

иии111а1ш11и1ш11и1111п111пшп111п111апн1н11и111111иш111111и111иш1п111а11п1аи1ппппн1п>1авп1п11111111пп111ши11пи1пшп11м11111п»а1пиди1в1шшип1пн1н111111111>11п11н1т11шни11п11т1п1н9и1пппппшп1

УДЕРЖАТЬ ПЕРВЕНСТВО
Торжественно и празд

нично выглядел в минув
шую субботу зал Сверд
ловского театра музы
кальной комедии. Пред
ставители подразделений 
комбината, работники 
городского и районного 
комитетов партии, проф
союзные деятели пришли 
сюда чествовать победи

ТРУДОВЫЕ ПОДАРКИ СТРОИТЕЛЕЙ

бригады, но и ее руково
дителя.

М. В. Харин пришел в 
комбинат в 1967 году рабо
чим. С тех пор он сумел в 
совершенстве освоить про
фессию, и ему доверили 
ответственный пост. Сейчас 
бригада М. В. Харина ра
ботает в квартале «Б» Си
моновского торфяника.

телей трудового соревно
вания. Выступая с до
кладом на торжестве по 
поводу вручения перехо
дящего Красного знаме
ни Минтяжстроя СССР 
и ЦК профсоюза, кол
лективу домостроитель
ного комбината секре
тарь областного совета

В КАНУН каждого 
знаменатель н о г о 
праздника мы на

зываем лучших. . Прин- 
ципиально^подошли мы к 
подведению итогов соц
соревнования в честь

НАЗЫВАЯ ЛУЧШИХ
57-й годовщины Октября. 
За право быть лучшими 
боролись все бригады, 
однако в числе передо- 

профсоюза Л. М. Пыла
ев сказал, что строители 
жилья в нашем городе 
добились больших успе
хов. Основное внимание 
в комбинате уделяется 

улучшению качества 
строительства, повыше
нию заводской готов
ности изделий, комплекс

вых оказалась бригада 
плотников, возглавляе
мая Н. С. Пристовым. 
Успех этого коллектива 
не случаен. Ведь Н. С. 
Пристов работает в 
строительном управлении 

с 1954 года. У бригады 
давние трудовые тра
диции. Она была в чис
ле первых, кто участво- 

ной застройки кварта
лов.

Переходящее Красное 
знамя министерства и ЦК 
профсоюза вручил кол
лективу домостроителей 
председатель областного 
комитета строителей и 
промстройматери а л о в 
Н. И. Моренков.

Переходящее Красное 
знамя горкома и горис
полкома вручил второй 
секретарь городского ко

вал в застройке показа
тельных кварталов го
рода, в освоении круп
ноблочного и крупнопа
нельного строительства, в 
применении передовых 
методов труда. Коллек

тиву по праву присвоено 
звание бригады комму
нистического труда.

Как руководитель, Н. С. 
Пристов отличается вы

митета партии В. В. Гуд
ков.

Первый секретарь Ки
ровского райкома КПСС 
Е. П. Степанов вручил 
переходящее Красное 
знамя райкома и райис
полкома коллективам 
строительных управле
ний № 7 и 28, Почетны
ми грамотами отмечен 
труд работников стройуп
равления № 15 и 29, на
звана также хорошая ра- 

сокой требовательностью 
к себе и членам бригады, 
большое внимание уделя
ет молодым рабочим. 
Обучил профессии стро
ителя более 100 чело
век. Кавалер ордена Тру
дового Красного Знаме
ни, как и положено пра
вофланговому, в полтора 
раза перевыполняет пла
новые задания. Под стать 
бригадиру и его коллеги 
Конев, Топор, Печении, 
Стрельчук и другие.

Г. ЗАМЕДЛИЛ, 
редактор газеты 

«Строитель» 
СУ-13.

бота специализированно
го управления № 27.

Переходящее Красное 
знамя Кировского райко
ма ВЛКСМ вручено ком
сомольской организации 
комбината. Теперь наша 
задача состоит в том, что
бы удержать первенство 
в труде и по итогам чет
вертого квартала вновь 
оставить в нашем коллек
тиве переходящие Крас
ные знамена.

। СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ, 2 СТР.



ПРОЕКТ ПРИНЯТ
ИНТЕРВЬЮ 

------ _------------------------------------------------------- ------ , __ „ ______________________ НЕДАВНО состоялось совещание научно-технического совета и секции автоматизированной 
системы управления Свердловского домостроительного комбината. В работе совещания при
нимали участие представители Главсрёдуралстроя, Оргтехстроя, домостроители Алма-Аты, 

Челябинска и Перми, которые всесторонне обсудили технический проект АСУ Свердловским ДСК, вы
полненный Свердловским пректно-конструкторским бюро АСУ.

Свердловский домо
строительный комби
нат —- первое в мини
стерстве предприятие, 
(в таком большом 
объеме) где разрабаты
вается и внедряется 
АСУ.

'Внедрение АСУ даст 
возможность увеличить 
объем реализуемой 
продукции за счет по
вышения производи
тельности труда рабо
чих и лучшего исполь
зования оборудования. 
Сократятся внутри- 
оменные потери време
ни, непроизводитель
ные затраты труда по 
организационным при
чинам, а также простои 
и неполная загрузка 
оборудования.

На разработку и 
внедрение АСУ потре
буется 620 тысяч руб
лей. Срок ее окупаемо
сти два года. Годовой 
экономический эффект 
от внедрения более 400 
тысяч рублей.

На совещании отме
чалось, что техничес

кий проект, представ
ленный заказчику, от
вечает руководящим 
методическим и норма
тивным материалам.

Участники совеща
ния рассматривали тех
нический проект вместе 
с замечаниями Челя
бинского проектно-кон
структорского бюро 
АСУ, управления АСУ 
Минтяжстроя СССР, 
заказчика и проектно- 
конструкторского бюро 
АСУ —- строя. Было 
решено рекомендо
вать проект к утверж
дению с учетом сде
ланных замечаний и 
дополнений.

ЕДАКЦИЯ по
просила руково
дителя группы

АСУ ДСК А. Хрипуно
ва прокомментировать 
итоги совещания.

— Авторы техниче
ского проекта выполни
ли -громадный объем 
работ, при котором от
дельные недочеты бы
ли неизбежны, — ска
зал он. В условиях су

ществующей системы 
управления разрабаты- 
емая АСУ должна быть 
достаточно гибкой и 
приспосабливаемой к 
быстро меняющимся 
условиям производст
ва.

Главным критерием 
разработки АСУ ДСК, 
как и всех автоматизи
рованных систем уп
равления, должен 
стать системный под
ход, включающий со
гласованность целей 
всех подсистем управ
ления, направленных 
на достижение макси
мального эффекта.

В общем вопросе со
здания АСУ Главсред- 
уралстроя не прорабо
тан метод увязки кодов 
информации АСУ ДСК 
с АСУ Главсредурал- 
строя.

Упущена разработка 
увязки во взаимодей
ствии АСУ (организа
ционно - экономической 
системы управления) с 
АСУП (автоматизиро
ванной системы управ

ления технологически
ми процессами и произ
водствами) комбината.

Следовало правильно 
определить критерий 
оптимальности кон- 

■ кретно для Свердлов
ского ДСК. Необходи
мо указать на то, что 
при разработке проекта 
не были, учтены прин
ципы построения АСУ.

В комплексе техни
ческих средств необ
ходимо доработать во
прос производствен
ной телевизионной 
связи для основных 
цехов завода ЖБИ

В условиях АСУ 
при необходимой диф
ференциации норм по
требности в материа
лах следует рассчиты
вать раздельно потреб
ность для основного 
производства, изготов
ление инструмента и 
оснастки, ремонтно
эксплуатационных ра
бот, осуществлению 
мероприятий по повы
шению эффективности 

производства, капи
тального строительства 
и переходящего остат
ка материалов на ко
нец планируемого года.

В мероприятиях по 
подготовке комбината 
к внедрению АСУ не 
предусмотрены рабо- 
боты по совершенство
ванию методов плани
рования.

Не разработан в 
должной мере вопрос 
типовых проектных ре
шений.

Подводя итог замеча
ниям, следует сказать, 
что без учета принци
пов функционирования 
системы, без учета по
требности в дифферен
цированных расчетах 
на уровнях всех звень
ев с определением про
изводственной мощно
сти каждого строитель
ного управления, це
хов завода, без опреде
ления дифференциро
ванных норм расхода 
материалов по видам 
работ, без учета новой 
типовой методики раз- • 

работки стройфинпла- 
на, техпромфинплана, 
с применением ЭВМ, 
без учета методикй рас
чета потоков сходимос
ти ДСК, и, наконец, в 
общем без учета систе
много подхода к раз
работке АСУ комбина
том, невозможно осу
ществить качественный 
переход как к систем
ной разработке пока
зателей в условиях 
АСУ в ДСК и совер
шенствовать методику 
в экономических и рас
четных областях, так и 
разработать проектные 
решения с учетом со
временных требований 
применительно к спе
цифическим особеннос
тям нашего комбината.

Однако, учитывая 
уровень разработок, 
достигнутый строитель
ным отделом проектно- 
конструкторского бюро 
АСУ Свердловска, мы 
считаем, что техниче
ский проект можно ре
комендовать к утверж
дению.

Дела комсомольские

ъжльл НЛ Л ОБЪЕМЕ
ВОДНОМ из цехов 

завода железобе
тонных изделий 

имени Ленинского ком
сомола вышел из строя 
мостовой кран. Мастер 
ремонтников срочно на
правлял туда людей, вы
бирая самых опытных. 
Впрочем, на его месте 
каждый поступил бы так 
же. Но почему без особо
го энтузиазма ветераны 

встретили снова мастера.
* — Не отказываюсь 
я, — говорил один из

Хорошее настроение Фото В. КАЛИМАСОВА.

них, — но пока наверх 
поднимаюсь, обед начнет
ся, а мне уже спускать
ся надо, чтобы к концу 
смены успеть. Если бы 
годков двадцать сбро
сить...

— Молодежь посылай. 
Доколь нам, старикам, 
на верхотуре сидеть.

Мастер попытался на
помнить что-то о долге, 
интересах производства, 
ответственном задании, 
потом махнул рукой и по
шел за помощью к на

чальнику цеха. Не пер
вый раз уж слышал руко
водитель этот разговор и 
надо было как-то решать 
проблему.

Сколько же у нас мо
лодежи? —- спросил на
чальник ремонтно - меха
нического цеха А. С. 
Шепелин мастера?

— Дикин, Алексеев, 
Рыбников, Храмцов, Ис

перечислялтомин...
тот.

—- Да это же целая
комсомольско - молодеж
ная бригада! Пригласи их
ко мне, — попросил на
чальник цеха, а когда ре
бята пришли, сказал:

— Решили доверить 
вам ремонт всех подъем
ных механизмов. Как вы 
на это смотрите?

— Мы не против, — 
ответили молодые ре
монтники.

— Коли так, то с сего
дняшнего дня название 
вам «Комсомольско-мо
лодежная бригада». Стар
шим назначили Валенти
на Рыбникова. Он окон
чил профессионально-тех
ническое училище в Пер
воуральске и вот уже де
сять лет бессменно тру
дится в цехе.

Правда, перерыв в ста
же был. Сделал его 
бригадир для того, чтобы 
отслужить положенный 

срок в армии. А потом 
вернулся на свое рабо
чее место, в ту же 
бригаду.

Не успел новый кол
лектив получить путевку

ОБЯЗАТЕЛЬСТВА ВЫПОЛНЕНЫ
О том, как трудился 

коллектив строительного 
управления №13 накану
не праздника, мы попро
сили рассказать предсе
дателя постройкома П. А. 
Берсенева:

— Отделочники наше
го управления успешно 
завершили план третьего 
квартала определяющего 
года пятилетки. Накану

в жизнь, как сразу же 
серьезное испытание: ка
питальный ремонт бетоно
растворного узла в цехе 
№ 3. Чтобы не ударить 
в грязь лицом, ребята 
старались на совесть и 
сумели выполнить зада
ние досрочно и с высоким 
качеством работ.

— Вместе мы рабо
таем без малого год, — 
рассказывает Валентин. 
Знали друг друга и рань
ше, так что на притирку 
характеров потребова
лось очень мало времени. 
Поэтому и план действий 
на год взялись обсуж
дать сразу же. Каждый 
пункт социалистических 
обязательств на опреде
ляющий год девятой пя
тилетки рассматривали со 
всех сторон.

Особых климатических 
условий для молодежи в 
цехе не создается. Зада
ния получают на равных 
и справляются с ними не 
хуже, чем остальные. 
«Своевременно произво

дить ремонт оборудова
ния и сдавать его в рабо
ту с первого предъявле
ния и с хорошей оцен
кой», — такой пункт был 
записан в соцобязательст
вах.

На счет его выполне
ния начальник цеха Ана
толий Семенович Шепе
лин говорит так:

— У руководства ни
каких притензий к ребя
там нет. Все, что ни по
ручишь, сделают добро
совестно и в срок.

не праздника высоких 
производственных пока
зателей добились плотни
ки под руководством 
П. А. Александрова. Этот 
коллектив из месяца в 
месяц перевыполняет 
плановое задание. Так, в 
третьем квартале плотни
ки вместо 3,3 квадрат
ных метра на человека в 
день сделали по 7,9 ква

На 400 нормо-часов 
намечали ребята пере
крыть годовой план. И 
здесь намеченное выпол
няется.

Участвуют парни и в 
рационализаторской дея
тельности. Они заплани
ровали подать три рац
предложения-. На сегодня 
подано два.

Трое членов бригады 
Алексеев, Храмцов, Исто
мин повысили свою ква
лификацию. Об этом то
же говорилось в соцобя
зательствах.

В чем же секрет успе
ха молодежного коллек
тива? Прежде всего ре
монтники наметили для 
себя определенные зада
чи на год. Не гнались за 
большими цифрами. «По
меньше шума — поболь
ше дела» — девиз брига
ды.

Если добавить, что та
кие же примерно цифры 
у бригады более опытных 
ремонтников, то моло
дежь можно поздравить 
с успехом. Молодые ус- 
пйпно соревнуются с кол
лективом ветеранов про
изводства, бригадой Ильи 
Ивановича Ефименко. 
Они заключили договор 
на трудовое соперничест
во. Два квартала подряд 
слесари-ремонтники, воз
главляемые И. И. Ефи
менко, опережали моло
дых, а в третьем приш
лось все же уступить.

Нет такого члена брига
ды, который не владел бы 
двумя-тремя профессия

дратных метра. Таким 
образом, бригада не толь
ко справилась с намечен
ным, но и перекрыла со
циалистические обяза
тельства. Сегодня кол
лектив трудится на девя
тиэтажном доме по ул. 
Ясной. 144 семьи, кото
рые справят новоселье в 
этих квартирах, скажут 
плотникам «спасибо». 

ми. Каждый может вы
полнять, помимо слесар
ных, стропальные, газо
сварочные и электросва
рочные работы.

Нередко упрекают мо
лодежные коллективы в 
пассивном участии в об
щественной жизни цеха.

— Да у них цехком в 
полном составе рабо
тает, — возразили мне в 
цехе.

Как выяснилось, на
счет цехкома немного 
преувеличено, но доля ис
тины все же есть.

Например, Владимиру 
Алексееву поручили 
как члену цехкома за
ниматься спортивными, а 
Виктору Дикину бытовы
ми заботами. Не чурают
ся ребята и комсомоль
ских дел. Членам брига
ды, без сомнения, надо 
еще многому учиться. Но 
уже сегодня можно ска
зать, что комсомольско- 
молодежный коллектив 
находится на подъеме. 
Эту мысль поддержал и 
начальник цеха.

Можно было бы рас
сказать здесь о том, как 
ребята сумели отремон
тировать козловой кран 
за неделю вместо 13 дней, 
можно рассказать о их 
спортивных успехах. Но 
это мало что прибавит к 
их желанию хорошо рабо
тать, к желанию оправ
дать название боевого, 
задорного комсомольско- 
молодежного коллектива.

Л. ЗАВАРУХИНА.

Первое место по праву 
досталось в предпразд
ничном соревновании 
штукатурам В. С. Баби
ной, малярам Н. А. Са
ниной, каменщикам 
Б. Хисматуллиной.

Сейчас коллектив уп
равления готовит достой
ные трудовые подарки к 
50-летию присвоения го
роду имени Я. М. Сверд
лова.
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Его именем назван город

ФАКЕЛ РЕЗОЛЮЦИИ

В конце февраля 
1919 года Свердлов 
выехал в Харьков для 
участия в работе III 
съезда КП(б)У и III 
съезда Советов Украи
ны. Это был первый 
съезд большевиков 

Украины, который про
водился на освобож
денной украинской 
земле, в условиях, ког

да КП(б)У стала пра
вящей партией.

6 марта он выехал 
из Харькова в Москву. 
В Белгороде, Курске, 
Орле, Туле выступал 
на митингах, слушал 
доклады местных ра
ботников. Еще в Харь
кове Яков Михайлович 
почувствовал первые 
приступы недомогания. 
Но он не хотел подда
ваться болезни, про
должал работать.

«В Белгороде, узнав 
о проезде Свердло
ва, — рассказывает 
верная спутница Яко
ва Ми хайловича, 
Клавдия Тимофеевна 
Свердлова, — на стан
ции собрались сотни 
крестьян, ходоки от 
сел и деревень. Яков 
Михайлович вышел к 
ним в демисезонном 
пальтишке, в котором 
он ходил постоянно; 
это свое единственное 
пальто он получил еще 
в 1909 году в Екате
ринбурге, по выходе

из тюрьмы... Другого 
Свердлов так и не при
обрел...»

Вернувшись в Моск- 
му, Свердлов, не взи
рая на то, что темпе
ратура у него резко 
поднялась, участвовал 
в заседании Президиу
ма ВЦИК и Совнар
кома. Но к ночи 9 мар
та болезнь взяла 
верх — Свердлову ста
ло совсем плохо. Он 
мужественно боролся 
с болезнью. Все уда
ры, нанесенные врага
ми, все раны, полу
ченные в бесчислен
ных сражениях за ре
волюцию, болезни и 
недоедания в тюрьмах 
и ссылках — все это, 
казалось, не оставило 
заметных следов на 
Якове Михайловиче. 
Всегда живой, энер
гичный, всегда порыв, 
огонь, страсть — он 
никогда не давал по
вода думать о себе как 
о человеке, который 
нуждается в отдыхе 

или лечении. Его си
лы были, казалось, не
исчерпаемы. Но это 
только казалось. Мо
гучий организм Якова 
Михайловича был ос
новательно подорван 
тюрьмами, ссылкой и 
сверхчеловеческим на
пряжением револю
ционных лет.

16 марта 1919 года 
больного навестил 
Владимир Ильич. Не
смотря на запрет 
(Свердлов болел рас
пространенной в то 
время инфекционной 
болезнью — испан
кой), Ленин пришел 
на последнее свидание 
к своему другу и сорат
нику. «Быстро пройдя 
через толпу товари
щей, Владимир Ильич 
вошел к Якову Михай
ловичу, — рассказы
вает Клавдия Тимофе
евна. — В этот момент 
к Свердлову на мгно
вение вернулось созна
ние. Он узнал Ильича 
и ласково, но жалоб

но, как-то по-детски 
беспомощно улыбнул
ся. Владимир Ильич 
взял его за руку и неж
но, ласково стал гла
дить эту ослабевшую 
руку.

В страшной, мучи
тельной тишине про
шло десять минут, пят
надцать... Рука Якова 
Михайловича безжиз
ненно упала на одея
ло. Владимир Ильич 
как-то судорожно глот
нул, низко опустил го
лову и вышел из 
комнаты...».

Утром 18 марта со
стоялось расширенное 
заседание ВЦИК с 
участием членов ЦК 
РКП(б), делегатов 
I конгресса Коминтер
на, VIII съезда пар
тии, посвященное па
мяти Якова Михайло
вича Свердлова. На 
трибуну поднимается

Ленин. «Тов. Сверд
лову, — говорит Вла
димир Ильич, — дове
лось в ходе нашей ре
волюции, в ее победах 
выразить полнее и 
цельнее, чем кому бы 
то ни было другому, 
самые главные и са
мые существенные 
черты пролетарской 
революции, и именно 
в этом в еще гораздо 
большей степени, чем 
в его беззаветной пре
данности революцион
ному делу, заключает
ся значение его, как 
вождя пролетарской 

революции».
На Советской пло

щади, на обелиске, 
воздвигнутом в честь 
Советской Конститу
ции, огромное Красное 
знамя с надписью: 
«Память о тебе будет 
ярким факелом...» 
Здесь, а также на Те
атральной и Красной 
площадях выстроились 
рабочие колонны всех 
районов Москвы.

• Из дальних странствий возвратясь

У САМОГО ЧЕРНОГО МОРЯ
С 25 сентября по 10 

октября в Болгарской 
Народной Республике 
побывала молодежная 
туристическая группа Ки
ровского района Сверд
ловска в количестве 34 
человек.

Уральцы посетили го
род Бургас — Приморск 
—Сливен — Пловдив — 
Софию.

В Приморске, где рас
положен Международ
ный молодежный лагерь 
имени Георгия Димитро
ва, представители
уральской комсомолии 
встретились с молоде
жью из Германской Де
мократической Респуб
лики. На встрече, обме
нявшись приветствиями, 
руководители групп рас
сказали о городах, отку
да они прибыли. Встреча 
прошла оживленно и ин
тересно, несмотря на не
знание языка.

Здесь состоялся
праздник «Нептуна». В 

Поздравительная телеграмма
В адрес Свердловского домостроительного комбината пришла из столицы Казахстана 

поздравительная телеграмма. В ней работники Алма-Атинского треста крупнопанельного 
домостроения поздравляют коллектив нашего комбината с праздником и желают строи
телям Свердловска новых трудовых успехов.

два часа дня началась 
репетиция агитбригады 
группы. Подготовили та
нец «Березка». Выступ
ление ансамбля «Берез
ка» было неподражае
мым, нам вручен третий 
приз.

Торжественно встрети
ли группу в городе Сли- 
вене. Не успели авто
бусы остановиться, как 
заиграл духовой оркестр 
и раздались приветст
венные возгласы. Ураль
цев встречали воины 
Болгарской Народной 
армии. Каждому русско
му гостю они подарили 
по чудесной болгарской 
гвоздике и открытке с 
видом города Сливена.

После торжественной 
части русские девушки 
опели болгарским солда
там «Не плачь, девчон
ка». Встреча прошла в 
обстановке очень теплой 
и дружественной.

В Пловдив группа еха
ла через деревню Шип

ку по знаменитой «Доли
не роз» к вершине Сто
летова, где находится 
памятник русским геро
ям, погибшим за осво
бождение Болгарии от 
турецкого ига. Скульп
турно - архитектурный 
комплекс на Шипке 
представляет из себя 
парк-музей. Героям 
Шипки наша группа воз
ложила цветы.

В дороге провели день 
поэзии, посвященный па
мяти С. А. Есенина. Сти
хи великого русского 
поэта читали В. Киселев 
и Е. Катаев. С большим 
чувством наш гид Татья
на Атанасова прочитала 
стихотворение «Собаке 
Качалова». Проезжали в 
это время родной город 
великого болгарского 
поэта - революционера 
Христо Ботева — город 
Колофер.

В Софии — одной из 
древнейших столиц ми

ра, группа осмотрела па
мятники советским вои
нам, побывала на Крас
ной площади болгар
ской столицы. В 30-40 го
ды здесь проходили ми
тинг и демонстрации 
трудящихся.

По нашей просьбе 
была органи з ов ан а встре
ча с комсомольским ак
тивом Ленинского райо
на Софии. На встрече 
говорили о русско-бол
гарской дружбе, о том, 
как участвует молодежь 
в управлении производ
ством, о системе высше
го образования в Бол
гарии и СССР, о работе 
Совета Экономической 
Взаимопомощи и о роли 
в этом Совете Болгарии 
и СССР. Память об этих 
встречах останется на
всегда.

В. ЧЕРЕПАНОВ, 
секретарь комитета 

комсомола 
Свердловского ДСК.

2 ноября в Зеленой ро
ще проходил осенний 
кросс, посвященный 50- 
летию со дня присвоения 
нашему городу имени 
Я. М. Свердлова.

В соревнованиях уча
ствовали представители 
строительных управлений 
№ 1; 28, 15 и управления 
домостроительного ком
бината.

Хорошо пробежала 500 
метров Галя Хазиева из 
строительного управле
ния № 1. У мужчин от
личился Павел Фонареев 
из строительного управ
ления № 20.

НА СНИМКАХ: спорт
смены на дистанции крос
са; перед стартом.
Фото В. Ю. Ениватова.

акав

Хозяйке к празднику

Уральская сказка. Фото В, Калимасова.

Размешайте в воде 
соль, муку, лимонную 
КИСЛОТУ И ЯЙЦО; ВОДЫ 
берется примерно 40—50 
процентов от веса му
ки. Часть муки (50— 
60 г) смешайте с маслом, 
придайте массе форму 
бруска и охладите до 
10—12 градусов. Полу
ченное тесто раскатайте 
слоем в 20 — 25 мм. В 
середину лепешки поло
жите брусок охлажден
ного масла. Защипите те
сто так, чтобы получился 
конверт, а затем раска
тайте его в полоску. Уло
жите ее на лист и выне
сите в холодное помеще
ние на 30—40 минут. За
тем тесто опять раска
тайте в длинную полоску, 
сложите вчетверо. Эту 
операцию повторите 
дважды. И вновь вынеси
те тесто в холодное по
мещение на 30—40 ми
нут (после такой обработ-

Слоеный
кй лист раскатывается до 
толщины 8—9 мм). За
тем отрезается шестая 
часть теста (она понадо
бится для крошки). 
Остальной пласт раз
режьте на равные ле
пешки квадратной или 
круглой формы. Положи
те их на лист, слегка 
смоченный водой. По
верхность лепешки нако
лите. Выпечка произво
дится при температуре 
240 — 260 градусов в те
чение 20—30 минут.

Расход продуктов для 
теста: 700 г пшеничной 
муки высшего сорта, 
500 г сливочного масла, 
одно яйцо, четверть чай
ной ложки соли и столь
ко же уксуса. Вместо 
последнего можно взять

торт
щепотку лимонной кис
лоты .

Теперь приготовьте 
крем. Для этого смешай
те сахар, молоко, яйца и 
растворенный в вине ва
нилин. Массу поставьте 
на слабый огонь и непре
рывно взбивайте ее вен
чиком. Когда она сдела
ется густой и пышной, 
охладите ее до 10 граду
сов. Затем смешайте мас
су со сливочным маслом, 
которое предварительно 
размягчается до конси
стенции густой сметаны. 
Затем масса вновь взби
вается, пока не превра
тится в густой пышный 
крем.

Для приготовления 
крема берется: 350 г са
харного песку, 400 г сли

вочного масла, 2 кури
ных яйца, 250 г молока, 
одна столовая ложка 
коньяку или 2—3 столо
вых ложки белого креп
кого десертного вина. Ва
нилин кладут по вкусу.
кжжааяшпкпмн

Коллективы Сверд
ловского домострой^ 
тельного комбината, за
вода ЖБИ им. Ленин
ского комсомола выра
жают глубокое собо
лезнование Р. К. Алек
сеевой по поводу ско
ропостижной смерти 
ее мужа

АЛЕКСЕЕВА
Николая Алексеевича 

члена партии с 1945 
года, участника Вели
кой Отечественной 
войны, старшего инже
нера производственно
го отдела завода ЖБИ.
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